

# Contraloría detecta irregularidades en el gasto electoral de seis Gobiernos Regionales e instruye sumarios

■ La entidad dirigida por Dorothy Pérez aseguró que iniciará el procedimiento respectivo. Desde el GORE de la Región Metropolitana descartaron los hechos.

POR CATALINA VERGARA

La Contraloría General de la República no se detiene. La entidad dio cuenta este miércoles de múltiples irregularidades detectadas al auditar los gastos y transferencias de los Gobiernos Regionales (GORE) de Tarapacá, Antofagasta, Metropolitano, La Araucanía, Los Ríos y Magallanes, entre enero y septiembre de 2024.

Contratos para acciones que no se efectuaron, saldos pendientes por rendir y contratos para la gestión de redes sociales son parte de las observaciones que reveló.

Frente a los hechos, la CGR aseguró que iniciará sumarios.

En el caso del GORE la Región Metropolitana, la Contraloría señaló que en 2024 dicha entidad pagó \$ 31.366.179 en la contratación del "Servicio de asesoría especializada sobre líneas de apoyo para la gestión institucional GS 2024", de cuya revisión se constató que

la sesiones no se relacionaban con contenido asociado a coaching, como lo señalaba la descripción de las actividades contratadas; sino que se aludía explícitamente a temáticas, riesgos y acciones relacionadas con la contingencia política y la campaña electoral del gobernador regional, Claudio Orrego, para su reelección.

Ante los antecedentes expuestos, el ente afirmó que iniciará un procedimiento disciplinario con la finalidad de determinar las eventuales responsabilidades administrativas y remitió los antecedentes al Ministerio Público.

El informe también revela que se evidenció la adquisición de bienes y servicios de consumo mediante la modalidad de trato directo, por \$ 51.753.665, en las cuales no se acreditó el cumplimiento de los requisitos establecidos en la norma.

También advirtieron de la contratación de la empresa IDOM Consulting, Engineering, Archi-

ecture S.A Agencia en Chile, por \$ 46.154.150, del cual la entidad no aportó antecedentes que acrediten el cumplimiento de las condiciones por contrato. Y la contratación directa de AJEM Asesores y Consultores Limitada, por \$ 109.302.180, del cual el Gobierno Regional no acreditó el cumplimiento de los respectos a la idoneidad del proveedor.

Desde el GORE descartaron "cualquier utilización de recursos públicos para fines distintos para los cuales fueron contratados. Negamos rotundamente cualquier financiamiento a la campaña del gobernador Claudio Orrego", dijeron en un comunicado junto con explicar los alcances de las actividades realizadas.

Por lo mismo, añadieron que colaborarán en cada una de las instancias para aclarar los hechos.

## La situación en regiones

Los reparos sobre el GORE de Tarapacá indicaron que no mantiene un análisis de las transferencias

pendientes de rendición pactadas en diversas cuentas contables, incumpliendo con la transparencia de la información financiera.

Asimismo, la Contraloría identificó "el mal uso de las redes institucionales del GORE para potenciar la red personal de candidatos en tiempo de elección".

En el caso de Antofagasta, se evidenció que, al 30 de septiembre de 2024, la entidad mantiene montos observados, "solicitados a reintegrar o rechazados a las entidades receptoras de recursos", por \$ 4.856.481.471.

En La Araucanía, la Contraloría acusa que el GORE contrató a la empresa Ananda Comunicaciones SpA., para los servicios de "Asesoría de Inteligencia e Investigación de la Opinión Pública Digital", pagando \$ 49.980.000, de lo cual se advierte que dicho servicio incluía una evaluación ciudadana de la figura del entonces gobernador regional, Luciano Rivas. También se contrató

al proveedor Sociedad de Servicios de Transportes y Logística SpA. \$ 69.537.672 sin la debida justificación de dicho valor.

En Los Ríos, reparó en que existe un saldo de \$ 8.651.017.491 en el GORE por recursos transferidos pendientes de rendición de cuentas por transferencias al sector público y otro de \$ 7.940.628.576 por concepto de recursos transferidos como anticipos, pendientes a rendición de cuentas.

En Magallanes, la CGR detectó servicios de publicidad, difusión y cobertura periodística del gobernador regional, Jorge Flies, y el manejo de las redes sociales de dicha autoridad, y mal uso de los medios de comunicación y redes institucionales.

Por otra parte, durante más de cinco meses no se cumplió con la cuota máxima de 300 litros de consumo mensual de bencina en el vehículo para el traslado del gobernador.



ATON